

DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

Resines y D. Luis Calisalvo, con el objeto de gestionar el pronto y favorable despacho del expediente relativo al importante proyecto de construcción de edificios públicos en la plaza de Guipuzcoa.

Desearíamos que en cuanto pudiera nuestra Diputación provincial se ocupara de la abandonada carretera de Puerto Coloradas, pues cada día se halla menos transitable, lo cual es impropio de una población en que existe tan poco tráfico de carrozetas.

Debido sin duda al buen servicio de Correos, no recibimos con puntualidad las cartas de nuestro corresponsal de Madrid, así como los periódicos de Zaragoza y Barcelona.

Creemos predicar en desierto.

Como complemento á los tristes detalles á noticias que hemos recibido de los naufragios de nuestra costa, publicamos el siguiente parte dirigido á nuestro colega «El Noticiero Bilbaíno:»

«Lequeitio 9, 12 t.

Alcalde al gobernador civil de Vizcaya:

A consecuencia del temporal de ayer ha naufragado la lancha «San Miguel,» pereciendo nueve tripulantes. Faltan noticias de la lancha «Jesús y María,» que se considera perdida, con diez y nueve tripulantes.

*José de Chopieta.»*

El mismo diario comenta el parte de la siguiente manera:

«Después de escrito lo que precede, hemos sabido que positivamente son 28 las víctimas de Lequeitio y que la Diputación, vivisimamente impresionada con la noticia de esta nueva catástrofe, se ha apresurado á telegrafiar á aquella villa enviando á las familias de los ahogados el único consuelo que estaba en su mano enviarles, que es un socorro de diez mil reales con que puedan atender á sus primeras necesidades, añadiendo en el telegrama que puede venir inmediatamente un comisionado del Ayuntamiento á recoger este auxilio.

No necesitamos encarecer cuán de veras aplaudimos el beneficio y humanitario proceder de la corporación provincial.»

Mañana tendrá lugar en Irun la primera representación de «El nudo gordiano,» en cuya obra tomarán parte los principales artistas del Teatro principal de esta Ciudad.

La Sociedad de actores que desde el domingo ha de actuar en nuestro teatro de la calle Mayor ha contratado á la primera actriz Sta. Doña Josefa Segura en sustitución de la que anteriormente trabajaba, Sra. Pastor.

Los periódicos nos anuncian la muerte del ilustre y anciano general Espartero, conde de Luchana y de Morella. Afectados dolorosamente por esta noticia no pudiéramos hoy escribir un artículo necrológico, habiendo de limitarnos á exponer el pesar y el dolor profundo que hemos experimentado, con la muerte de uno de los hombres, cuyos distinguidos servicios á la patria y á la libertad, cuyas virtudes privadas y públicas, le valieron el cariño entusiasta, la admiración respetuosa, el afecto vivo y sincero que le profesaba la Nación española.

El nombre de Espartero, escrito á un mas que en la historia en el corazón de los españoles, vivirá siempre como encarnación del patriotismo y de la libertad: su vida quedará como ejemplo de varones insignes: su memoria será, mientras haya españoles, blason de un pasado heróico y estímulo glorioso para la actividad y el progreso de los hombres del porvenir.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. Director del DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

Madrid 7 de Enero.

Apreciable compañero: Despues de tantísimas vicisitudes por que ha pasado la candidatura del Sr. D. Saturnino Bugallal para la cartera de Gracia y Justicia, esta tarde, á primera hora, ha jurado dicho cargo en manos de S. M. y muy poco tiempo despues ha tomado posesión y recibido á los oficiales de la secretaría del mismo departamento, que le fueron presentados por su antecesor D. Fernando Calderon Collantes, el cual se despidió de estos al mismo tiempo. El primer acto del nuevo ministro ha sido el nombramiento de subsecretario hecho en favor del diputado á Cortes señor marqués de

Trives, quien mañana tomará posesión. Asegúrase por persona competente, que el Sr. Cánovas deseaba haber dado más latitud á la modificación del gabinete, pero ha tenido necesidad de aplazar el proyecto, en vista de no sé qué dificultades que se le presentaron. Por esta razón, se cree que el cambio de ministro de Gracia y Justicia no prejuzga la cuestión batallona, que necesariamente se planteará en el presente mes, ni extraña ninguna importancia política, por más que los íntimos del presidente del Consejo digan lo contrario.

Continúan dando que hablar las consabidas declaraciones del corresponsal del «Diario de Barcelona» y si bien es verdad que en ciertas regiones no se les da importancia bajo el punto de vista de que la amenaza se convierta en hecho, también lo es que ha causado disgusto la publicación de semejantes manifestaciones, que han encontrado acogida entre algunos conservadores, cuando de ellas se han ocupado particularmente, como dije á V. en la semana pasada.

El resultado de las elecciones senatoriales verificadas en Francia, que ha dado una respetable mayoría á los republicanos en opinión de los hombres encuestados en las luchas de los partidos, no pude de menos de influir en algo en la política general de Europa.

Siguen los cálculos y conjeturas sobre lo que podrá ocurrir pasado mañana en la reunión de la junta directiva del partido moderado histórico. Los moyanistas afirman que van resueltos á mantener firmes las declaraciones que hizo el Sr. Moyano en el Congreso, en perfecta conformidad con el espíritu y letra del acuerdo tomado por la misma junta y firmado por los señores disidentes Vainaseda, Gutiérrez de la Vega y Sanz; y que para evidenciar que la razón toda está de su parte, pedirán que se publique en la prensa dicho acuerdo, para que la opinión pública dé su fallo irrevocable.

Su affmo.,

El Corresponsal.

Madrid 8 de Enero.

Mi apreciable compañero: Las diligencias de prueba propuestas por la renombrada doña Bakromera y su secretario particular en la ruidosa causa que sigue, por lo que todo el mundo sabe han sido ya practicadas por el tribunal instructor y procesado al promotor del juzgado para que formule acusación. Los defenso-